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«ИдтИ вперед 
вместе»

Мысль о сохранении и сбережении человеческого капитала 
стала красной нитью всего послания главы государства.

Оглашение послания со-
стоялось в Центральном 
выставочном зале «Манеж» 
в Москве. На церемонии 
присутствовали члены Со-
вета Федерации, депутаты 
Государственной Думы, 
представители правитель-
ства, губернаторский корпус, 
председатели законодатель-
ных собраний субъектов Фе-
дерации. 

Свое выступление глава 
государства начал со слов 
о событиях прошлого года, 
когда наша страна, как и весь 
мир, столкнулась «с новой, 
неизвестной и чрезвычайно 
опасной инфекцией». 

Владимир Путин отметил, 
что общество и государство 
действовали солидарно и, 
сплотившись, смогли срабо-
тать на опережение, создать 
условия, снижающие риски. 

— За кратким перечисле-
нием мер — огромный на-
пряженный труд миллионов 
людей во всех регионах Рос-
сии. Все работали быстро, 
качественно, на совесть, — 
отметил президент. — Сегод-
ня в этом зале вместе с нами 
врачи, фельдшеры, медсе-
стры, сотрудники скорой 
помощи. Еще раз сердечное 
спасибо вам, вашим колле-
гам из всех регионов России. 

По словам Владимира 
Путина, настоящий прорыв 
совершили российские уче-
ные, и сегодня наша страна 
обладает тремя надежными 
вакцинами от коронавируса.  

— Хочу поблагодарить 
всех, каждого, кто внес вклад 
в борьбу с инфекцией: кол-
лективы заводов, выпускаю-
щих лекарства, медицинскую 
технику, средства защиты; 
предприятия непрерывного 
цикла, ЖКХ, торговли; рос-
сийский бизнес, который в 
сжатые сроки перестроил це-
лые отрасли на производство 
необходимой продукции; 
гражданских и военных стро-
ителей; работников сель-
ского хозяйства, собравших 
один из рекордных урожаев 
в истории страны, — сказал 
глава государства. — Особо 
отмечу самоотверженность 
сотрудников социальных 
служб, интернатов, домов 
престарелых, хосписов, кото-
рые были и остаются рядом 

со своими подопечными. Ис-
кренние слова признательно-
сти и учителям школ, препо-
давателям вузов, других об-
разовательных учреждений. 
При участии и поддержке 
родителей 
учеников вы 
сделали все 
возможное, 
чтобы ваши 
воспитан-
ники полу-
чали знания, 
успешно сда-
вали экзаме-
ны. Выдерж-
ку проявили 
граждане, 
соблюдая, 
прямо ска-
жем, изма-
тывающие, 
но жизненно необходимые 
меры предосторожности. Тем 
самым мы вместе поставили 
мощный заслон эпидемии. 
Солидарность людей выра-
жалась в конкретных делах, 

в заботе о близ-
ких, в готовно-
сти помочь тем, 
кто нуждается в 
помощи. Мил-

лионы стали волонтерами, 
выстраивали маршруты по-
мощи от человека к человеку. 

Между тем коронавирус 
еще не побежден окон-
чательно, и сейчас нужно 

держать под 
контролем 
все рубежи, 
призванные 
затормозить 
его распро-
странение.

— Воз-
можность 
сделать при-
вивку долж-
на быть по-
всеместной, 
что позволит 
осенью 
сформи-
ровать так 

называемый коллективный 
иммунитет, — подчеркнул 
национальный лидер. — По-
вторю, опасность вируса еще 
сохраняется. Но уже сейчас 
мы должны четко опреде-
лить, как будем лечить нане-
сенные им раны.

Начало.
Продолжение на стр. 2

в среду, 21 апреля, президент россии вла-
димир путин обратился с посланием к Феде-
ральному собранию. Главным образом оно 
было посвящено внутренним вопросам. Наци-
ональный лидер дал ряд поручений в сфере 
демографии и поддержки семей по борьбе с 
бедностью и повышению доходов граждан, соз-
данию рабочих мест и улучшению предприни-
мательской среды, по новому качеству 
государственного управления. Отдельной стро-
кой послания стали меры по развитию регионов.

александр патритеев. фото с сайта kremlin.ru

тАКЖе в НОмере:
главные темы послания 
президента россии...     с. 2-4

Президент призвал 
россиян не терять 
бдительность 
в отношении 
коронавируса, беречь 
себя и своих близких. 
Возможность сделать 
прививку должна 
быть повсеместной, 
что позволит 
сформировать 
коллективный 
иммунитет.
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здравоохранение
Теме здравоохранения 

был посвящен первый блок 
основной части послания. 
Президент заметил, что пан-
демия повсеместно ускорила 
внедрение телемедицины, 
искусственного интеллекта, 
новых подходов в диагности-
ке, в проведении операций, 
реабили-
тации, в 
производ-
стве лекар-
ственных 
препаратов. 
Сегодняш-
няя задача 
— поста-
вить такие 
технологии 
на службу 
россиянам.

— Именно на новой тех-
нологической базе нам надо 
выстроить всю систему здра-
воохранения, при этом не 
ослабляя внимания к острым 
повседневным проблемам. А 
их, как мы знаем, много пре-

жде всего в первичном звене 
медицинской помощи, — от-
метил Владимир Путин. 

Так, в период пиковых 
нагрузок больницы, поли-
клиники вынуждены были 
сократить или даже приоста-
новить плановый прием па-
циентов. А это означает риск 
обострения хронических 
заболеваний или опасность 
вовремя не заметить болезнь. 

Сегодня с 
учетом эпи-
демической 
ситуации 
федераль-
ному пра-
вительству, 
Минздраву 
России со-
вместно с 
регионами 
нужно рас-

ширить программы диспан-
серизации и профилактиче-
ских осмотров, запустить их 
в полном объеме с 1 июля 
для людей всех возрастов. 
В ближайшее время для ре-
гионов нарастят поставки 
мобильных медицинских ди-
агностических комплексов.

Чтобы как можно боль-
ше людей смогли укрепить 
здоровье в санаториях и на 
курортах, глава государства 
предложил по меньшей мере 
до конца года продлить про-
грамму, по которой граждани-
ну возвращается 20% его за-
трат на туристические поездки 
по России.

Особое внимание — к здо-
ровью детей. Детский отдых 
нужно сделать максимально 
доступным. Владимир Путин 
предложил в текущем году 
возвращать половину стоимо-
сти путевки при поездке детей 
в летний лагерь.

— Благодарю все парла-
ментские фракции, которые 
поддержали решение о на-
логе на высокие доходы, — 
добавил глава государства. 
— Полученные за счет этого 
средства идут в специально 
созданный фонд «Круг до-
бра» и уже направляются на 
помощь детям, страдающим 
редкими и тяжелыми заболе-
ваниями.

социальная сфера

По словам Владимира 
Путина, в период панде-
мии государство приобрело 
принципиально новый опыт 
работы в социальной сфере. 
Так, прямыми выплатами 
были поддержаны семьи, 
в которых растут почти 28 
миллионов детей, причем 
выплаты проводились без 

справок, бумажек, иной во-
локиты — автоматически, 
как это и нужно людям. 
Такой подход должен стать 
нормой в работе всех уров-
ней власти, убежден прези-
дент. 

— Обращаюсь к губер-
наторам: ваша прямая обя-
занность выстроить работу 
поликлиник, детских садов 
и школ, центров занятости, 
исходя из 
повседнев-
ных потреб-
ностей се-
мей, каждого 
человека. 
Во многих 
регионах, 
сам видел, 
своими гла-
зами, такая 
работа уже 
налажена по 
отдельным 
направлени-
ям. Нужно, чтобы это было 
повсеместно и по всем соци-
альным отраслям, — призвал 
глава государства.

более того, уже через три 
года абсолютное большинство 

государственных и муници-
пальных услуг должно предо-
ставляться россиянам дис-
танционно в режиме 24 часа в 
сутки семь дней в неделю, на 
постоянной основе.

Отдельно президент Рос-
сии остановился на такой 
чувствительной для многих 
семей теме, как взыскание 
алиментов.

— Эта процедура не 
должна 
унижать 
человека. 
Все во-
просы 
здесь 
нужно 
решать 
преиму-
ществен-
но уда-
ленно и, 
главное, 
в инте-
ресах 

пострадавшей стороны, — 
сказал Владимир Путин. — 
Мама с малышом на руках, 
а именно так чаще всего и 
происходит, не должна оби-
вать пороги инстанций.

Президент озвучил предельно конкретный 
и системный пакет мер социального характера.

В первичном звене 
медицины не должно 
быть очередей, 
трудностей с записью 
на диагностику, 
к профильному 
специалисту, 
с получением рецептов 
и больничных. 

цифРА

скорой помощи за три года 
дополнительно направят 
в сельскую местность, 
в поселки городского типа 
и малые города. 

5000
АвтОмОбИлей

Продолжение. Начало на стр. 1 влАдИмИр путИН:
сбереЖеНИе НАрОдА 
— высшИй прИОрИтет 

СЛоВо СПиКЕРА

В 2022 году 
в России должны 
внедрить принципы 
«социального 
казначейства»: все 
федеральные пособия, 
пенсии, другие 
социальные надбавки, 
услуги будут оформлять 
и выплачивать 
в режиме одного окна. 

 Сегодняшняя задача — поставить новейшие 
технологии в медицине на службу россиянам.

По словам Владимира Мя-
куша, речь президента была 
обращена не только к предста-
вителям власти всех уровней, 
но и к каждому гражданину 
российского общества. Глава 
государства озвучил предель-
но конкретный и системный 
пакет мер социального харак-

тера, который повлияет на ка-
чество жизни многих россиян. 

— У нас, представителей 
регионов, конечно, особый 
интерес вызвали предложения 
главы государства об инфра-
структурных кредитах, новом 
механизме развития террито-
рий. Губернатор, исполнитель-

ная и законодательная власть 
Челябинской области стара-
ются вести максимально вы-
веренную и сбалансированную 
бюджетную политику. Именно 
такие регионы могут рассчи-
тывать на больший размер 
помощи от федерального цен-
тра, — отметил председатель 
Законодательного Собрания. 
— Практика инфраструктур-
ных проектов будет востре-
бована и в столице Южного 
Урала, очевидно, нам удастся 
решить давнюю транспортную 
проблему Челябинска, в том 
числе не будет забыт и давний 
проект строительства метро.

Как заметил Владимир 
Мякуш, тема экологии, за-

тронутая главой государства, 
особо чувствительна для на-
шей области. В этой сфере у 
региона есть определенная 
успешная практика. К слову, 
опыт Челябинской области по 
квотированию вредных выбро-
сов в атмосферу будет распро-
странен на все города страны.

— Если мы успешно решим 
внутренние задачи, усилимся 
в сфере экономики – это по-
зволит нам сохранить сильные 
позиции и на международной 
арене. Собственно, об этом и 
был финал выступления гла-
вы государства, – прокоммен-
тировал Владимир Мякуш.

Он также добавил, что За-
конодательное Собрание опе-

ративно приступило к подго-
товке плана мероприятий по 
реализации послания. Пред-
ложения уже подготовили и 
обсудили все комитеты. На 
заседании 29 апреля депутат-
ский корпус примет специ-
альное постановление и ут-
вердит план мероприятий. Он 
насчитывает более 80 пунктов.

владимир мякуш: «послание 
президента адресовано каждому»
На церемонии оглашения послания присутствовали губернатор 
Челябинской области Алексей Текслер и спикер южноуральского 
парламента Владимир Мякуш (руководитель фракции «Единая 
Россия»), приглашенный как член рабочей группы по подготовке 
предложений и внесению изменений в Конституцию Рф.

по информации zs74.ru
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доходы граждан        
и поддержка семей

Этот блок в послании 
традиционно стал одним из 
самых объемных, — в него 
вошел широкий спектр мер, 
предложенных президентом.

— Сейчас мы столкнулись 
с ростом цен, который съе-
дает доходы граждан. Неот-
ложные решения, конечно, 
приняты, 
но по-
лагаться 
исклю-
чительно 
на точеч-
ные меры 
нельзя, 
— обратил 
внимание 
националь-
ный лидер, 
поручив 
федераль-
ному пра-
вительству сформировать 
именно долговременные ус-
ловия, которые с помощью 
рыночных механизмов га-
рантируют предсказуемость 
цен и качественное насыще-
ние внутреннего рынка. 

Главное сейчас — стимули-
ровать рост реальных доходов 
россиян, восстановить его, 
добиться ощутимых изме-
нений в борьбе с бедностью. 
Прежде всего государство 
должно предоставить пря-
мую поддержку семьям с 
детьми, которые находятся 
в сложной ситуации. Уже к 
1 июля федеральному пра-
вительству предстоит под-
готовить целостную систему 
таких мер. Но ряд новых ре-
шений необходимо принять 
незамедлительно. 

— Всегда трудно воспи-
тывать ребенка в неполной 
семье. Причин здесь может 
быть огромное количество. 
Дело не в причинах, дело в 
том, чтобы детей поддер-
жать, — сказал Владимир 
Путин. — Особенно трудно, 
когда такая семья находится 
в непростой материальной 
ситуации, тем более когда 
дети идут в школу и расходы 

семейного 
бюджета 
объективно 
становятся 
больше. 

Нужно 
отдельно 
поддержать 
те семьи, 
где мама 
или папа в 
одиночку 
воспитыва-
ют ребенка.

С 1 июля 
этого года детям в возрасте от 
8 до 16 лет включительно, ра-
стущим в таких семьях, будет 
назначена ежемесячная вы-
плата. Ее размер в среднем по 
стране составит 5650 рублей. 

Глава государства также 
подчеркнул, что нужно по-
мочь женщинам, которые 
ждут ребенка и при этом 
испытывают материальные 
трудности. 

— Очень важно, чтобы 
будущая мама чувствовала 
поддержку со стороны го-
сударства, общества, чтобы 
она сохранила ребенка и бы-
ла уверена, что ей помогут 
вырастить малыша, поста-
вить его на ноги, — добавил 
Владимир Путин.

Образование

В образовательном блоке 
глава государства анонсиро-
вал строительство до конца 
2024 года еще не менее 1300 
новых школ. Кроме того, за 
четыре года закупят порядка 
16 000 школьных автобусов, 
современных и безопасных. 
Также в ближайшие три года 
дополнительно направят 24 
миллиарда рублей на обнов-
ление домов культуры, библи-

отек, музеев в сельской мест-
ности, в малых исторических 
городах России.

Отдельно президент оста-
новился на стимулирующих 
выплатах педагогам. Он 
напомнил, что с прошлого 
года классные руководите-
ли в школах уже получают 
ежемесячную надбавку к 
зарплате. 

— Однако ко мне обраща-
ются люди, пишут педагоги 
среднего профессионально-
го образования, что о них-то 
забыли. Нужно восстано-
вить спра-
ведливость, 
— подчер-
кнул Влади-
мир Путин. 
— Нужно 
установить 
такую же 
доплату — 
пять тысяч 
рублей — 
для курато-
ров учебных 
групп тех-
никумов и колледжей.

Помимо этого президент 
предложил в ближайшие два 
года дополнительно напра-
вить 10 миллиардов рублей 
на капитальный ремонт и 
техническое оснащение пе-
дагогических вузов. Самое 
пристальное внимание уделят 
современной подготовке буду-
щих учителей. 

И еще: начиная с этого 
года не менее 100 вузов в 
субъектах Федерации бу-
дут получать гранты от 100 
миллионов рублей и выше 
на открытие студенческих 

технопарков, бизнес-инку-
баторов, обновление учеб-
но-лабораторной базы и 
программ обучения.

Экология

По словам президента, 
подходы государства в сфере 
охраны окружающей среды 
носят абсолютно принци-
пиальный характер. Он об-
ратился с просьбой ускорить 
принятие закона, который 
установит финансовую от-
ветственность собственни-

ков пред-
приятий за 
ликвида-
цию нако-
пленного 
вреда, за 
рекуль-
тивацию 
промпло-
щадок. 

— Та-
кой под-
ход очень 
прост. Как 

он звучит: получил прибыль 
за счет природы — убери 
за собой. Здесь нужно дей-
ствовать жестко. Роспри-
роднадзор, другие контро-
лирующие органы должны 
выполнять возложенные на 
них обязанности, — отметил 
глава государства, добавив, 
что принцип «загрязнитель 
платит» должен в полной 
мере работать и в сфере об-
ращения с отходами, чтобы 
обеспечить переход к так 
называемой экономике зам-
кнутого цикла. Для этого 
нужно уже в текущем году 
запустить механизм рас-
ширенной ответственности 
производителей и импорте-
ров за утилизацию товаров и 
упаковки. 

В 12 крупнейших инду-
стриальных центрах страны 
объем вредных выбросов в 
атмосферу должен снизить-
ся на 20 процентов к 2024 
году. По мнению Владимира 

Путина, эта задача должна 
быть решена за счет ком-
плексной модернизации 
промышленности, ЖКХ, 
транспорта, энергетики. 

— Предлагаю распростра-
нить систему квотирования 
вредных выбросов на все го-
рода России, где остро стоит 
проблема качества воздуха, 
и предусмотреть строгую от-
ветственность за соблюдение 
таких экологических норм, 
— заметил национальный 
лидер, подчеркнув, что про-
екты бизнеса по экологиче-
ской модернизации пред-
приятий обязательно будут 
поддержаны.

Продолжение на стр. 4

В каждом национальном проекте должен быть предусмотрен 
раздел, направленный на поддержку молодых людей, молодежи.

цифРА

составит средний размер 
ежемесячной выплаты для 
женщин, вставших на учет 
в ранние сроки беременности 
и находящихся в трудной 
материальной ситуации.

6350
рублей

цифРА

составит размер 
единовременной выплаты 
семьям, где есть дети 
школьного возраста, а также 
будущие первоклассники. 
выплату проведут в августе.

10 000
рублей

По аналогии 
с классными 
руководителями 
в школах ежемесячную 
надбавку к зарплате 
в размере 5000 рублей 
начнут получать 
кураторы учебных 
групп техникумов 
и колледжей.

цифРА

дополнительно откроют 
в российских вузах за два 
года, из них не менее 70%  — 
в регионах.

45 000
бюдЖетНых мест

Александр ЛАзАреВ, 
первый заместитель председа-
теля законодательного Собра-
ния, председатель комитета по 
бюджету и налогам (фракция 
«единая россия»):

В этом году послание в 
большей степени ори-

ентировано на внутрен-
нее развитие россии, на 
меры поддержки семей с 
детьми, малого и средне-
го бизнеса, инвесторов. 
заявлено дополнительное 
финансирование по ряду 
направлений. Самое глав-
ное — все усилия государ-
ства нацелены на под-
держку жителей.

С этого года 
больничный по уходу 
за ребенком в возрасте 
до 7 лет включительно 
будет оплачиваться 
в размере 100% 
от заработка. Ранее 
вопрос обсуждался 
на площадке 
Госсовета, его ставила 
и «Единая Россия».

До конца 2024 года в россии 
построят еще не менее 1300 школ.

Ф
от

о 
Л

ю
дм

и
лы

 К
ов

ал
ев

ой
Ф

от
о 

Д
м

и
тр

и
я 

К
ут

ки
н

а



4 № 14 (606) 28 апреля 2021 годаГАзетА зАКОНОдАтельНОГО сОбрАНИя челябИНсКОй ОблАстИ
пАрлАмеНтсКАя Неделя

пОслАНИе-2021

Экономика

Президент напомнил, что в про-
шлом году на поддержку экономики 
были направлены беспрецедентные 
ресурсы. Так, за счет льготных кре-
дитов на выплату зарплат сохранено 
свыше пяти миллионов рабочих мест. 

— Программа сработала именно по-
тому, что бизнес проявил ответствен-
ность, стремился сделать все, чтобы 
сохранить свои коллективы, — обра-
тил внимание Владимир Путин. — К 
сожалению, совсем избежать сокра-
щений было невозможно. Понимаю, 
как непросто тем, кто потерял работу. 

Правительству поставлена задача 
— к концу года восстановить рынок 
труда. Но надо постараться решить 
ее раньше, чтобы люди быстрее ста-
ли получать стабильный заработок. 
В 2020 году вдвое, с 30 до 15%, были 
снижены страховые взносы для малого 

и среднего бизнеса. Это решение будет 
применяться на постоянной основе. 

Кроме того, нужно существенно 
упростить условия для работы не-
сырьевых экспортеров, снять для них 
избыточные ограничения в сфере 
валютного контроля. Такой порядок 
должен заработать уже с июля. 

— Прибыль корпоративного сек-
тора в этом году обещает быть ре-
кордной. Посмотрим, как она будет 
использована, и по итогам года будем 
принимать решение о возможной до-
настройке налогового законодатель-
ства, — заметил президент. — Жду от 
правительства конкретных предложе-
ний. Скажу, что называется, без про-
токола: кто-то выводит дивиденды, 
а кто-то вкладывает в развитие своих 
предприятий и целых отраслей. Будем 
поощрять тех, кто вкладывает. 

внимание к регионам

Как отметил национальный лидер, 
стремление руководителей субъектов 
РФ сделать свой регион успешным 
будет всемерно поощряться. 

— Прошу правительство до 1 июня 
представить предложения по обеспе-
чению долгосрочной устойчивости 
региональных и муниципальных 
финансов, повышению самостоятель-
ности регионов, — поручил Владимир 
Путин. — Детально обсудим их на 
заседании Государственного совета, и 
обязательно с учетом решений, о ко-
торых сейчас скажу. 

Прежде всего поддержку окажут 
регионам с высоким уровнем коммерче-

ской задолженности. Президент пред-
ложил следующее: 

 весь объем коммерческого долга 
субъекта РФ, превышающий 25% его 
собственных доходов, будет замещен 
бюджетными кредитами со сроком 
погашения до 2029 года;

 будет проведена реструктуризация 
бюджетных кредитов, предоставлен-
ных регионам в 2020 году для реали-
зации мер против эпидемии. Срок 
погашения продлят до 2029 года; 

 регионам будут предоставляться 
инфраструктурные бюджетные кре-
диты по ставке не более 3% годовых и 
сроком погашения 15 лет.

 — Принцип распределения ин-
фраструктурных кредитов будет сле-
дующим: чем меньше долгов было у 
региона, тем больше он сможет полу-
чить инфраструктурных кредитов, — 
заметил Владимир Путин.

Приоритетами здесь станут автомо-
бильные дороги, обновление систем 
жилищно-коммунального хозяйства и 
общественного транспорта, комплекс-
ное развитие территорий и создание 
объектов туристической индустрии. 

Инфраструктура

Масштабное инфраструктурное 
развитие ставит принципиально 
новые задачи перед 
строительной от-
раслью. Цель амби-
циозная — ежегодно 
вводить порядка 120 
миллионов квадрат-
ных метров. Причем 
нужно предусмотреть 
специальный ме-
ханизм поддержки 
индивидуального 
жилищного строи-
тельства. 

Что касается крупной массовой за-
стройки, «ДОМ.РФ» будет привлекать 
ресурсы с финансового рынка через 
размещение облигаций. Представлять 
эти ресурсы застройщикам необходи-
мо в виде целевых займов.

благоустройство городов и поселков 
— важнейшие направления развития 
регионов. 

— Сейчас немало российских семей 
живет в населенных пунктах, к кото-
рым уже подведены газовые сети, но 
их дома доступа к газу до сих пор по 
непонятным для людей причинам не 
имеют, — обратил внимание Влади-
мир Путин. — Прошу правительство 
совместно с регионами разработать 
план газификации домохозяйств.

В то же время для каждого региона 
необходимо предложить свои реше-
ния по доступу граждан к надежным и 
чистым источникам 
энергии. Это может 
быть электроэнергия, 
в том числе из возоб-
новляемых источни-
ков, экологическое 
применение угля, 
сетевой или сжижен-
ный газ. 

Глава государства 
поручил руководи-
телям регионов при 
координации феде-
рального правительства подготовить 
такие детальные планы действий и 
приступить к их реализации в следую-
щем году. 

Интересы россии

Вопросы внешней политики прези-
дент также не обошел стороной.

— У России есть свои интересы, 
которые мы защищаем и будем от-
стаивать в рамках международного 
права. А если кто-то отказывается по-
нимать эту очевидную вещь, не хочет 
вести диалог, выбирает эгоистичный 
и высокомерный тон, Россия всегда 

найдет путь отстоять 
свою позицию, — 
заверил Владимир 
Путин. — При этом 
у нас, я просто вы-
нужден это сказать, 
хватит терпения, 
ответственности, 
профессионализма, 
уверенности в себе 
и своей правоте и 
здравого смысла при 
принятии любого 

решения. Но надеюсь, что никому не 
придет в голову перейти в отношении 
России так называемую красную чер-
ту. А где она будет проходить, это мы 
будем определять в каждом конкрет-
ном случае сами. 

Совершенствование и качественное 
укрепление Вооруженных сил России 
идет постоянно. 

особое внимание следует уделить 
развитию военного образования, сде-
лать это как на основе военно-учебных 
заведений, так и на базе военных учеб-
ных центров при гражданских вузах. 

«будем идти вместе»

В завершение Владимир Путин вер-
нулся к теме борьбы с коронавирусом. 

— Мы, граждане России, уже сде-
лали многое и сделаем все возможное, 

чтобы отразить 
угрозу эпидемии. 
Для этого наша 
страна располагает 
надежным потен-
циалом, созданным 
в предыдущие годы 
в здравоохранении, 
науке, образовании, 
промышленности. 
Но нам, безусловно, 
нужно идти вперед… 
Хочу еще раз об-

ратиться ко всем гражданам России: 
мы сделаем все для достижения по-
ставленных целей. Уверен, будем идти 
вместе и добьемся решения всех задач.

Правительство 
разработает новые 
меры по поддержке 
малого и среднего 
бизнеса, включая 
меры налогового 
стимулирования, 
доступные кредиты, 
расширение сбыта.

Президент поддержал 
инициативу «Единой 
России»: за подводку 
газа непосредственно 
до границы 
земельного участка 
в населенном пункте 
жители платить не 
должны. 

цифРА

жилья нужно ежегодно вводить 
в стране — такова цель, поставленная 
президентом россии.

120 000 000
Кв. метрОв

Продолжение. Начало на стр. 1

Правительству рФ поставлена задача — 
к концу года восстановить рынок труда.

влАдИмИр путИН:
пОддерЖИм тех, 
КтО сОзИдАет
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Алексей БеСеДин, 
заместитель председателя комитета 
законодательного Собрания по бюдже-
ту и налогам (фракция ЛДПр):

Послание президента — это 
всегда руководство к дей-

ствию для всех политических 
сил, для органов власти всех 
уровней. Глава государства за-
тронул целый спектр тем. В том 
числе я бы выделил вопросы де-
мографии, решение которых так 
или иначе связано с повышени-
ем доходов населения, с вос-
становлением рынка труда.

Василий ШВецоВ, 
председатель комитета законодательно-
го Собрания по регламенту и депутатской 
этике (фракция «Справедливая россия»):

Важный вопрос в послании 
президента — поддержка 

малого и среднего бизнеса, что 
является основой для развития 
страны и роста экономики в ин-
тересах людей. Экономика не 
должна развиваться просто в ин-
тересах отраслей. ее рост должен 
сопровождаться повышением 
качества жизни граждан.
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ОблАсть — ветерАНАм

Меру поддержки будут ока-
зывать приемным семьям с пя-
тью и более детьми, которые 
взяты под опеку. При этом 
нужно выполнить ряд условий. 
Так, родители должны быть 
гражданами РФ и проживать 
в регионе как минимум три го-
да. Один из них должен иметь 
водительское удостоверение 
категории В. Приемные дети 
должны находиться под опе-
кой семьи не менее пяти лет с 
момента заключения договора.

Чтобы получить едино-
временную выплату на при-

обретение автомобиля, нуж-
но подать заявление о по-
становке на учет. Документы 
принимают специалисты 
органов социальной защиты.

Приемным родителям будет 
предоставлена единовремен-
ная выплата в размере 70% от 
стоимости приобретаемого 
автомобиля (сумма не пре-
высит 1 млн 50 тыс. рублей).

На заседании комитета по со-
циальной политике было отме-
чено, что в 2021 году мера под-
держки будет оказана 14 при-
емным многодетным семьям.

СоциАЛьНАЯ ПоЛиТиКА

многодетным приемным родителям 
дадут миллион на покупку авто
В Челябинской области многодетные будут получать из бюджета по 
миллиону рублей на покупку машины. законопроект о новой мере 
поддержки обсудили депутаты комитета по социальной политике.

тАтьяНА НИКОлАевА
Сергей БуякоВ, 
председатель комитета зако-
нодательного Собрания по со-
циальной политике (фракция 
«единая россия»):

В регионе насчитыва-
ется 124 приемных 

семьи, в которых воспи-
тывается пять и более 
приемных детей. В каж-
дой семье опекунов своя 
жизненная ситуация. не 
стоит расстраиваться 
тем, у кого уже есть авто-
мобиль и они пока не мо-
гут подать документы. Мы 
будем изучать правопри-
менительную практику и 
со временем внесем 
изменения в закон.

На помощь могут рассчи-
тывать дети-сироты, достиг-
шие совершеннолетия и не 
получившие жилье, которое 
положено им по закону. Им 
хотят компенсировать арен-
ду комнаты или квартиры 
после получения професси-
онального образования, про-
хождения военной службы по 
призыву и в других ситуациях.

Компенсация предусмо-
трена в размере фактических 

расходов на оплату найма,но 
не более шести тысяч рублей 
в городах и трех тысяч — в 
муниципальных районах. 

Данная мера поддержки 
будет действовать с 1 января 
2022 года до 2024 года вклю-
чительно. Финансирование 
из областной казны соста-
вит 99 миллионов рублей.

— Комитет одобрил за-
конопроект, касающийся 
поддержки детей-сирот. Мы 
будем рекомендовать при-
нять его сразу в трех чтениях 
на ближайшем заседании об-
ластного парламента, — про-
комментировал председатель 
комитета Законодательного 
Собрания по социальной 
политике Сергей буяков 
(фракция «Единая Россия»).

МЕРы ПоДДЕРжКи

На южном урале детям-сиротам 
компенсируют аренду жилья
Депутаты законодательного 
Собрания планируют принять 
поправку в закон, позволяю-
щую детям-сиротам получать 
компенсацию расходов найма 
жилого помещения.

АНАстАсИя хИвИНцевА 

в свете послания

Надо сказать, что решение 
приобрело особую актуаль-
ность в свете послания пре-
зидента, отметившего те рос-
сийские предприятия, кото-
рые вкладывают свои доходы 
в развитие. В нашем случае 
— в развитие территорий.

Договоренность о безвоз-
мездной подаче газа достиг-
нута по результатам встречи 
первого заместителя предсе-
дателя Законодательного Со-
брания Александра Лазарева 
(фракция «Единая Россия») 
с генеральным директором 
ООО «НОВАТЭК-Челя-
бинск» Вадимом Ромасенко.

Александр Лазарев 
передал обращения от глав 
представительных органов 
муниципалитетов, жителей 
области и от себя лично.

— Зная о той социальной 
ответственности, которую 
компания несет в регионе, я 
приехал передать пакет обра-

щений от имени жителей Че-
лябинской области, — отме-
тил первый вице-спикер об-
ластного парламента. — Мы 
регулярно проводим сове-
щания с представительными 
органами власти на местах, и 
председатель Законодатель-
ного Собрания Владимир 
Мякуш ставит задачу перед 
муниципалитетами — бес-
перебойное горение Вечных 
огней в территориях должно 
быть повсеместно. Это дань 
признательности подвигу на-
шего народа. Это память для 
подрастающих поколений.

Акция, не имеющая 
аналогов

В свою очередь генераль-
ный директор «НОВАТЭК-
Челябинск» Вадим Рома-
сенко проинформировал о 
благотворительной акции, 
которую компания реализу-
ет с 2015 года. Так, помимо 
реставрации мемориалов 

безвозмездная подача газа к 
муниципальным мемориа-
лам осуществляется в тече-
ние мая. Но уже в этом году 
компания готова реализовать 
новый проект, организовав 
подачу газа на безвозмездной 
основе в муниципалитеты. 
Речь идет о тех мемориалах, 
которые имеют сетевое под-
ключение и финансируются 
из местных бюджетов.

— Компания берет такое 
обязательство на себя. Ак-
ция, начало которой положе-
но в нашей области, беспре-
цедентна для России, — под-
черкнул Вадим Ромасенко.

— Надеюсь, что и другие 
регионы возьмут пример с 
Челябинской области, — за-
метил Александр Лазарев.

По заявлению сторон 
благотворительная поставка 
газа в муниципалитеты нач-
нется с 1 мая. В то же время 
местные власти смогут на-
правлять высвободившиеся 
средства на благоустройство 

памятных мест, посвящен-
ных Великой Победе, в своих 
территориях. 

реакция ветеранов

Председатель областного 
совета ветеранов Анатолий 
Сурков назвал достигнутую 
договоренность высоконрав-
ственным поступком.

— Высшей степенью оцен-
ки подвига народа в годы Ве-
ликой Отечественной войны 
является Вечный огонь. К 
сожалению, в Челябинской 
области, по нашим оценкам, 
только треть муниципали-
тетов имеет полноценные 
мемориалы «Вечный огонь». 
В остальных всегда были, так 
скажем, огни-двухдневки, ко-
торые зажигались от газовых 
баллонов 9 Мая и 22 июня. 
Мы с таким положением, 
конечно, были не согласны и 
несколько лет назад вышли 
с предложением Законода-
тельному Собранию о том, 

что Вечные огни в террито-
риях должны гореть посто-
янно, — напомнил Анатолий 
Сурков. — Была разработана 
областная программа, про-
водились встречи с главами 
муниципалитетов, и ситуация 
постепенно начала меняться. 
Особенно я бы отметил в этом 
роль председателя Законода-
тельного Собрания Влади-
мира Мякуша. Есть полная 
уверенность, что в этом году 
программа будет завершена. 
И в этом плане я считаю нрав-
ственным поступком то, что 
сделали депутаты Законода-
тельного Собрания и компа-
ния «НОВАТЭК-Челябинск».

вечНые ОГНИ
Не пОГАсят

Накануне празднования 76-й годовщины 
великой победы южноуральский парламент и 
компания «НОвАтЭК-челябинск» достигли до-
говоренности, согласно которой для мемориа-
лов «вечный огонь» в муниципалитетах будет 
осуществляться безвозмездная подача при-
родного газа в течение всего этого года. 

александр патритеев. фото дмитрия куткина

цифРА

смогут в этом году войти
в благотворительный проект, 
имея сетевое подключение 
мемориалов к газу.

26
муНИцИпАлИтетОв

Вадим ромасенко и Александр Лазарев.

Акция, начало которой положено в Челябинской 
области, беспрецедентна для россии.
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АКтуАльНО

В связи с обновлением депутатского 
корпуса в 2020 году председатель Законо-
дательного Собрания Владимир Мякуш 
(руководитель фракции «Единая Россия») 
принял решение актуализировать состав 
координационной рабочей группы, кото-
рую возглавил вице-спикер парламента 
олег Голиков (фракция «Единая Россия»). 
Обновлены и составы локальных групп.

 Рабочую группу по контролю за за-
вершением строительства дома в Чебар-
кульском районе возглавляет Дмитрий 
Пырсиков, замруководителя группы 
— Александр журавлев (оба — фракция 
«Единая Россия»).

 Рабочую группу по контролю за за-
вершением строительства дома в Магни-
тогорске возглавляет Валерий Колоколь-
цев, замруководителя группы — Владимир 
Дремов (оба — фракция «Единая Россия»).

 Рабочую группу по контролю за за-
вершением строительства домов в Кур-
чатовском районе Челябинска возглав-
ляет Вячеслав Ершов (фракция «Единая 
Россия»).

 Рабочую группу по контролю за за-
вершением строительства домов в Ко-
пейске возглавляет Александр Мотовилов 
(фракция «Единая Россия»), замруково-
дителя группы — Дмитрий Сумин, член 
группы — Павел жолобов (оба — фракция 
«Справедливая Россия»).

 Рабочую группу по контролю за 
завершением строительства домов в 
Тракторозаводском районе Челябин-
ска возглавляет Александр Мотовилов,                             
замруководителя группы — Михаил 
Видгоф (оба — фракция «Единая Россия»), 
член рабочей группы — Михаил Махов 
(фракция «зеленая альтернатива»).

 Рабочую группу по контролю за за-
вершением строительства домов в Че-
лябинске (в границах ул. Шенкурской 
– ул. Болейко – набережной реки Миасс 
– ул. Братьев Кашириных) возглавляет 
Александр Мотовилов (фракция «Единая 
Россия»), замруководителя группы — 
Дмитрий Ларин (фракция «Справедливая 
Россия»).

 Рабочую группу по контролю за 
завершением строительства дома в Со-
ветском районе Челябинска возглавляет 
Александр Мотовилов (фракция «Единая 
Россия»).

 Рабочую группу по контролю за за-
вершением строительства домов в Кали-
нинском районе Челябинска возглавляет 
Владимир Перезолов, замруководителя 
группы — игорь Свеженцев (оба — фрак-
ция «Единая Россия»).

 Рабочую группу по контролю за за-
вершением строительства домов в Ле-
нинском районе Челябинска возглавляет 
Владимир Перезолов, замруководителя 
группы — Вадим Ромасенко (оба — фрак-
ция «Единая Россия»).

РАбоЧАЯ ГРуППА

проблемные дома —      
на контроле депутатов  
С 2017 года законодательное Собрание 
ведет работу по содействию в восстанов-
лении прав обманутых дольщиков. При 
участии депутатов были разработаны и 
реализованы планы мероприятий. Сегодня 
обязательства по завершению строитель-
ства большей части проблемных домов 
эффективно исполняет федеральный фонд 
ДоМ.Рф. однако областной парламент 
по-прежнему не остается в стороне.

бюджетная политика

Комитет по бюджету и налогам 
отметил, что исполнение областного 
и консолидированного бюджетов 
характеризуется в целом ростом дохо-
дов и расходов по сравнению с про-
гнозными показателями на 2020 год и 
уровнем 2019 года.

На мероприятия, связанные с пан-
демией, было направлено 21,4 млрд 
рублей, включая федеральные сред-
ства 11,8 млрд рублей.

Комитет одобрил отчет губернато-
ра с рекомендациями.

— Необходимо продолжить работу 
по укреплению доходной базы кон-
солидированного бюджета области 
в том числе за счет привлечения до-
полнительных налоговых и неналого-
вых доходов и федеральных средств, 
— прокомментировал председатель 
комитета, первый вице-спикер ре-
гионального парламента Александр 
Лазарев (фракция «Единая Россия»). 
— Кроме этого нужно повышать 
эффективность межбюджетных от-
ношений с местными бюджетами для 
обеспечения их сбалансированности.

Экономическая политика

Комитет по экономической поли-
тике обратил внимание, что в связи с 
принятием срочных мер, направлен-
ных на социальную защиту граждан 
и поддержку реального сектора, пра-
вительству удалось преодолеть кри-
зисные явления 2020 года и перейти к 
восстановлению экономики.

В то же время отмечено, что сохра-
нение отрицательной динамики по 
отдельным показателям на протяже-

нии ряда лет требует приоритетного 
внимания правительства.

— Депутаты рекомендовали прави-
тельству скорректировать Стратегию 
социально-экономического развития 
региона до 2035 года; 
продолжить работу 
по привлечению фе-
деральных средств 
на реализацию нац-
проектов; разрабо-
тать мероприятия 
по стимулированию 
инновационной               
деятельности, — от-
метил председатель 
комитета Евгений илле (фракция 
«Единая Россия»).

строительная политика

Несмотря на пандемию, в 2020 го-
ду продолжали возводить социально 
значимые объекты, строить и ремон-
тировать дороги. 

— Большое внимание уделялось 
улучшению жилищных условий 
южноуральцев, строительству и мо-
дернизации объектов жилищно-ком-
мунального хозяйства, газификации 
и благоустройству, — подчеркнул 
председатель комитета по строитель-
ной политике и ЖКХ, вице-спикер   
регионального парламента олег Го-
ликов (фракция «Единая Россия»).

В 2020 году объем дорожного фон-
да составил 19,8 млрд руб., выполне-
ны работы почти на 828 км автодорог. 
Реализация нацпроекта «Безопасные 
и качественные дороги» обошлась в 5 
млрд руб. Работы выполнены почти 
на 299 км. Введено 1572,3 тыс. кв. м. 
жилья. Выполнен капремонт в 1816 

многоквартирных домах; рассе-
лено более 31 тыс. кв. м. аварий-
ного жилья. Построено 626 км 
газопроводов и газовых сетей; 
заменено 6 неэффективных ко-

тельных; построено, капитально от-
ремонтировано и реконструировано 
20,4 км сетей водоснабжения и 3,5 км 
сетей водоотведения.

промышленная политика

Комитет по промышленной по-
литике, энергетике, транспорту и 
тарифному регулированию также об-
судил итоги работы правительства.

— Мы отметили, что работа про-
ведена большая, практически по 

всем показателям 
достигнуты цели. 
Ограничения 2020 
года сказались на 
экономике и про-
мышленности 
региона, но уже по 
первому кварталу 
этого года отмеча-
ется рост объемов 
промышленного 

производства на 10%, — рассказал 
председатель комитета Павел Шиляев 
(фракция «Единая Россия»). — Ста-
вится задача на развитие, привлече-
ние инвесторов, создание условий 
для бизнеса.

Экология 

Комитет по экологии рекомендо-
вал правительству увеличить в 2021 
году в случае дополнительных дохо-
дов в бюджет финансирование меро-
приятий по сохранению и восстанов-
лению Челябинского (городского) и 
Каштакского боров, предусмотреть 
финансирование на 2022 год.

— Мы обратили внимание на 
важность продолжения работ по 
экологической реабилитации Шерш-
невского водохранилища и реки Ми-
асс, — сказал председатель комитета 
Михаил Махов (фракция «зеленая 
альтернатива»). 

Депутаты также отметили необ-
ходимость выполнения меропри-
ятий по рекультивации участков, 
нарушенных размещением ТКО, 
ликвидации объектов накопленного 
экологического вреда. Не обошли 
стороной и вопрос развития инфра-
структуры по обращению с ТКО. 

в законодательном собрании прошла неделя профиль-
ных комитетов. Общим для всех комитетов вопросом стал 
отчет губернатора о результатах деятельности правитель-
ства челябинской области за 2020 год.

АНАстАсИя хИвИНцевА. ФОтО с сАйтА zs74.ru

Отчет ГуберНАтОрА
ОбсудИлИ КОмИтеты

рОмАН рудИН

Комитеты одобрили 
отчет губернатора 
о результатах 
деятельности 
правительства 
за 2020 год. При этом 
депутаты высказали 
ряд рекомендаций.

тАКЖе в НОмере:
с чего начинается 
парламентаризм...              с. 8
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«дОм дОлЖеН 
быть чИстым»

??.

в минувшую субботу в челябинской области 
официально стартовала декада субботников. 
доброй традиции ежегодно следуют и южноу-
ральские парламентарии. в этом году депута-
ты и сотрудники аппарата законодательного 
собрания провели субботник на Алом поле в 
областном центре. причем сделали это зара-
нее, чтобы дать возможность всем депутатам 
24 апреля присоединиться к масштабной акции 
в своих избирательных округах.

Владимир МякуШ, 
председатель законодательно-
го Собрания Челябинской обла-
сти (фракция «единая россия»):

Челябинская область — 
это наш дом, и он дол-

жен быть чистым. Хорошая 
традиция – выйти на суб-
ботник, навести порядок в 
родном городе. Мы не пер-
вый год работаем на Алом 
поле. здесь гуляют семьи 
с детьми, проводят время 
люди пожилого возраста. 
Думаю, им будет приятно 
увидеть ухоженную тер-
риторию.

фото дмитрия куткина

В весенней уборке сквера приняли участие депутаты 
разных фракций законодательного Собрания.

Первый вице-спикер областного парламента 
Александр Лазарев (на фото — в центре).

Депутаты Алексей Беседин (ЛДПр) и игорь 
егоров (кПрФ). Межфракционное партнерство.

заместители председателя законодательного 
Собрания олег Голиков и Владимир Павлов.

Вице-спикер регионального парламента 
Вадим ромасенко и депутат елена Тарасова.

Председатель комитета по 
законодательству Анатолий Брагин.

В субботнике на Алом поле к парламентариям присоединились местные 
жители, а также активисты волонтерского движения Владимира Павлова.

Председатель комитета по регламенту 
и депутатской этике Василий Швецов.

Делу венец. По завершении субботника мешки 
с мусором оперативно погрузили в машины.

суббОтНИК
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НАГрАЖдеНИе

Традиционно смотр-конкурс про-
водится в двух категориях — среди го-
родских округов и среди муниципаль-
ных районов. У конкурса — широкая 
география: вся Челябинская область. 
В этом году победителем во второй 
группе стала Молодежная палата при 
Собрании депутатов Еманжелинского 
района. Благодаря чему, на их соб-
ственный взгляд, им удалось покорить 

членов жюри, мы спросили у лидера 
молодых парламентариев из Еманже-
линска Виктории Димиевой. 

«В смотре-конкурсе принимаем 
участие второй год подряд. В прошлом 
году заняли второе место, а в этом — 
поднажали и стали первыми», — улы-
бается Виктория, после чего серьезно 
добавляет: «Связываем это с тем, что 
мы стали теснее работать с депутатами 

разных уровней — и местными, и де-
путатами Законодательного Собрания 
седьмого созыва».

Молодой парламентарий отмечает: 
старшие коллеги всегда поддерживают 
молодежь в любых конструктивных 
инициативах. 

— Допустим, если сегодня мы за-
интересовались проектированием в 
сфере благоустройства, то обратились 
к депутату в нашем округе Владимиру 
Перезолову, ведь при его поддержке в 
поселке Зауральском благоустраива-
ется семейный сквер. Кстати, мы уже 
смогли вложить в работу свои идеи, — 
продолжает Виктория. — Первый за-
меститель председателя Законодатель-
ного Собрания Александр Лазарев, 
также депутат по нашему округу, часто 
бывает на меропри-
ятиях, которые мы 
организуем. Можем 
к нему обратиться по 
любому вопросу, ка-
сающемуся развития 
района. 

Виктория Димиева 
также рассказала, 
что их молодежная 
палата ранее вышла с 
предложением к главе 
района по созданию 
народного дизайн-
проекта городского сквера в самом 
Еманжелинске. В этом году район-
ному центру исполняется 90 лет, а го-
родской сквер — место, где проводят 
досуг многие еманжелинцы и гости 
города, — нуждался в преображении. 

— И вот мы решили подключиться 
к решению вопроса и вместе с жи-
телями разных поколений изучить 
эту тему, подготовить дизайн-проект, 
— поясняет молодой лидер. — Сквер 
условно поделили на несколько зон, и 
в этом году уже будет реализован пер-
вый этап благоустройства. 

А еще Виктория призналась, что 
это очень приятно, когда инициатива 
молодежи поощряется и становится 
заметной не только на местном уров-
не, но и в целом в Челябинской об-
ласти, а конкретно — в Законодатель-
ном Собрании. Это мотивирует.

В рамках церемонии также на-
градили победителей конкурса «Пар-
ламентские дебаты», участниками 
которого традиционно являются 
команды организаций высшего обра-
зования и молодежных палат региона. 
Конкурс проводится в целях развития 
у молодежи правовой культуры и дис-
куссионных навыков, формирования 
активной гражданской позиции.

Собственно, о том, как важно, что-
бы такая позиция была у подрастаю-

щего поколения, 
в своих поздра-
вительных словах 
отметили предсе-
датель Законода-
тельного Собрания 
Владимир Мякуш, 
его первый заме-
ститель Александр 
Лазарев, предсе-
датель комитета 
по социальной по-
литике Сергей бу-
яков, председатель 

комитета по молодежной политике, 
культуре и спорту Михаил Видгоф 
(все — фракция «Единая Россия»). 

— Итоги смотра-конкурса под-
тверждают: у нашей молодежи ак-
тивная жизненная позиция. Это гра-
мотные, инициативные, творческие 
молодые люди, которые, я уверен, с 
честью оправдают доверие, — подчер-
кнул Владимир Мякуш. — Тем более 
что послание президента всех нас на-
целивает на масштабную работу, и в 
этом плане особые надежды связыва-
ем с молодежью. 

27 апреля в нашей стране отмечали день российского 
парламентаризма. в челябинской области это и день моло-
дого парламентария, учрежденный в регионе по инициативе 
самой молодежи. Накануне в законодательном собрании 
прошла церемония награждения победителей и участников 
смотра-конкурса молодежных парламентских формирований 
и лауреатов конкурса «парламентские дебаты».

александр патритеев. фото дмитрия куткина

Смотр-конкурс 
молодежных 
парламентских 
формирований был 
организован 
12 лет назад. 
Сегодня молодежные 
парламентские 
структуры созданы 
в 39 муниципалитетах 
региона.

с чеГО НАчИНАется 
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